

## 青梅市社会教育委員会議 5月定例会会議録

日 時

令和7年5月20日 午後7時から午後7時50分まで

会 場

市役所2階203会議室

出席者

(委員)

宮野委員、吉野委員、塚田委員、神山委員、市川委員、築地委員、  
鈴木委員、鶴岡委員、白井委員、園田委員

(事務局)

平岡課長、柘植係長、橋本主任

### 1 開 会

(委員) 今日はいきなり暑くなり、畑仕事をしていても疲れてしまった。先日ツアーで富士五湖に行くことがあり、日本人よりも東アジアから来ている人の方が多く感じた。これから暑くなると思うので、皆さんも体調には気をつけていただきたい。

(課長) 5月10日、11日に新緑祭を開催し、11日は少し雨が降ったが、無事終了した。詳細は後ほど議題で報告予定。

### 2 報告事項

(1) 令和7年度社会教育委員年間予定について (報告資料1)

(事務局説明) 定例会、都市社連協の委員出席イベントの案内  
質問等なし

(2) 生涯学習フェスティバル～釜の淵新緑祭 2025 の開催結果について

(報告資料2)

(事務局説明) 特に2日目の天気が良かったことから参加者数が伸びた。

(委員) 市民会議委員として出席したが、以前参加したのは20数年前のこと  
とで、現在はとても盛況だと感じた。

(委員) 定着してきており、観客も安心して見ていると感じる。新しく参加  
した団体もあるようで、これだけの団体が出演するということは、  
皆さんが頑張っている結果だと思うので、今後ともお願いしたい。

(3) 生涯学習事業予定・結果

(報告資料3)

5/2 教育委員会報告資料

(事務局説明)

特になし

(4) 令和7年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会定期総会について

ア 日 時 令和7年4月19日(土) 13時30分～

イ 会 場 町田市民フォーラム

ウ 参加者 吉野委員、塚田委員、市川委員、築地委員

随行 事務局 橋本

(委員) 出席者の感想を聞きたい。

(委員) ほぼ初めて町田に行ったが栄えていると思った。総会後の講演会までの間に1時間も待ったが、総会は質問等無しでの想定でスケジュールを予定してもいいと感じた。講演は町田市でジュニアサイエンスカフェという活動をしている方が行い、自分のできることを見つけて実施していく姿勢が良かった。特に学校の授業の一環としても開催していることが、自分の知っている例では不可能だったため素晴らしいと感じ、青梅市でも可能になると良いと思った。

(委員) 表彰対象者は吉野委員をはじめ15名いたが5名欠席、壇上に並ぶとき少し位置が悪くて並びきれなかったので、町田市の事務局が指示を出した方が良かった。講演、トークセッションで思ったことは、学校の先生は異動してしまうので、それをつなぐのがボランティアだと思った。

(委員) 全体的にとっても良い総会だと思ったが、特に講演でボランティアが授業に参加できることを聞き、過去に市内の中学校で地域の方を講師とした教室に自分も出演したことを思い出し、とても良いことだと思った。

(委員) 講演を行なった方はカリキュラムを任されるほどに授業に組み込まれているのか？

(委員) 「学校の授業として」と言っていたと思う。

(委員) 例えば市民講師活用事業では、免許等無くても、校長先生の裁量で授業の一環として行なっていることもある。ある市では20年前から出前講座のようなものを行なっている。たいてい良い方向に進むのだが、一部弊害として、学校の先生が講師にすべてを任せてしまうようなこともある。「子どもたちに何を伝えるか？」が重要と思う。学校が閉鎖的な時代にはボランティア等を排除するようなこともあり、地域の中に学校があるという位置づけで学校が閉鎖的なのはいかがなものかと思うが、さらに自分たちはどうするかを考えていく必要がある。

(委員) 地域と学校を結び付けるものとして、青梅市では青梅学を行なっていると思う。学社連携、うまくやってもらいたいと思う。

(5) 令和7年度全国社会教育委員連合表彰候補者の推薦について

(報告資料4)

(事務局説明)

表彰規定により、園田委員のみが対象となる。ただし、東京都市町村社会教育連絡協議会の中で基本的に1名の推薦となる。

園田委員推薦で承認

(6) その他

特になし

### 3 協議事項

(1) 青梅市社会教育委員会議4月定例会会議録について

(協議資料1)

(事務局説明)

原案承認

(2) その他

特になし

### 4 その他

配布物

- ・Newsletter No.29
- ・(定期総会不参加委員のみ) 令和6年度社会教育委員活動記録
- ・青少年委員だより「みらい」

(委員) 東京都の委員は少くないか？

(委員) 都市社連協の委員はまた別に集計されている。

(委員) 社会教育委員は全国的に減少しつつあるようだ。

(委員) 社会教育委員は個々の活動では目覚ましい方もいるが、組織としての活動は定まらない現状があると認識している。

(委員) 前回の定例会でチラシを配布した「大人のDISCO」について、16時から16時30分の間は高校生の時間とし、17時から大人の時間とする。参加者は40代の方から4名希望があった、少しでも増えて良かったが、できれば若い男性にも来てほしい。